
! ! ! !“很高兴为您服务，请讲。”今天上午 !

时，上海市副市长时光辉坐上夏令热线接听
席，倾听市民和读者来电。“平凉路街道一个
老小区二次供水设施亟待改造”“浦东新区南
泉北路 "#$%号附近一家酒店涉嫌违法搭建”
“徐汇滨江春申港部分河道垃圾堆积”……
时光辉逐一耐心回应市民来电，并表示夏令
热线会详细记录相关诉求，请市里督促，联系
有关部门尽快核实，共同研究推进问题解决。
“在这个过程中，如果你还有进一步的意见和
建议，欢迎继续来电，做好监督工作。”
接听市民来电后，时光辉接受了本报记

者采访。“从 "%%&年开始，夏令热线走过了
$'个年头，今年是改革开放四十周年再出
发，夏令热线也要再出发。不但要坚持当年开
线时的初心，解决老百姓的急难愁，还要提升
解决率和满意度，推进城市精细化管理。”
时光辉表示，今年 ""月 '日到 "#日，首届中
国国际进口博览会将在上海召开，筹备工作
要和城市精细化管理的重点工作结合起来，
希望市民都能参与进来，把上海最亮丽的一
面展示给全世界。
“在解决市民急难愁问题、推进城市管

理，特别是促进政府工作改进等方面，夏令热
线起了非常大的作用。目前，进口博览会周边
和全市环境整治正在全面推进中，请夏令热
线进一步聚焦这些问题，也请市民支持。只有
广大市民参与进来，城市管理的精细化才能
真正实现。”
时光辉说，城市管理要像绣花一样精细，

需要“再出发”的夏令热线集聚各方智慧。“结
合‘放管服’改革工作的推进，希望夏令热线
能够在接听市民来电投诉中，总结政府工作
中的若干共性问题，各相关部门坐下来，系统
性地解决这些问题。争取到下一年，针对这方
面的投诉就会少一些。”

今年是上海城市精细化管理全面展开的
第一年。时光辉表示，经过上半年的努力，其中
不少难点问题都有了比较好的突破，例如无
违村（居）创建工作的长效管理，以及架空线入
地、垃圾分类等。此外，上海的城市面貌也在

持续改善，依托美丽街区、美丽家园、美丽乡
村的建设，市民的积极性也被调动起来。
时光辉还提到，为了做好城市精细化管

理，以“三全四化”（全覆盖!全过程!全天候和

法治化!社会化!智能化!标准化）为着力点的
探索工作正在有力推进中。
“我们和大家一起努力，让夏令热线再出

发，再创新辉煌。”采访最后，时光辉补充说，
城市精细化管理是一项长期工作，也请市民
参与进来，“我们共同建，共同管，共同享受”。

本报记者 张钰芸

! ! ! !本报讯（首席记者 曹刚）
参与夏令热线的相关职能部门
已准备就绪，将聚焦“美丽城
乡”“调研成果”“盛会保障”等
关键词，更好地保障市民和读
者安然度夏。

! !美丽城乡"专题 将紧
扣城市管理精细化三年行动计
划相关任务安排，以及其他市
委市政府中心工作，关注打通
区区断头路、浦江轮渡和游船
焕新颜、雨污混接改造、二次供
水设施智能化、农村生活污水
处理、住宅小区功能改造、液化
气规范统一配送等专题。

! !调研成果"专题 主要
体现大调研过程中即知即改的
相关举措，包括解决崇明籍出
租车驾驶员夜间返岛通勤需
求、公交夜宵线线网调整、解决
“苏四期”苏州河防汛墙建设难
点、提升道路保洁精细化管理
水平、食品安全专项执法、加强物业行业监管
行动等。

! !盛会保障"专题 重点聚焦首届中国
国际进口博览会的保障工作进展，包括青浦
区、闵行区推进进博会周边架空线入地、路政
部门保障进博会、克隆出租汽车整治、进博会
周边水环境综合整治、进博会核心区市容环
境保障等。

! ! ! !一场“群英会”，使得宛平南路 (' 号的
建科大厦今晨格外热闹。

按照惯例，每年的夏令热线开通之前，
建科大厦里都会上演一场汇聚上海建设交
通行业精英的“群英会”，今年也不例外。今
天上午，市政府领导和市建设交通系统相关
负责人提前来到现场，就申城城市管理中的
热点问题开起了“热线峰会”。

上午 (时 "!分，市建设交通工作党委
副书记田赛男早早来到会场，详细询问了接
听流程、现场步骤等，并重申了今年夏令热
线的相关事宜，嘱咐大家着力解决好市民的
投诉。

'分钟后，市水务局局长白廷辉也步入
会场。他与田赛男就今年的夏令防汛工作展
开了热烈讨论。白廷辉透露，夏季天气炎热，
市民对防汛安全等问题高度关注，市水务局
已对应急管理、救灾处置及风险管控预防等

工作做了周密安排。
距离夏令热线开线还有半个多小时，建

科大厦 "#楼的小会议室里渐渐热闹起来。市
政府副秘书长黄融和市住建委巡视员鲁建平
来到会议室，一起加入讨论。随后，市城管执
法局局长徐志虎和市建设交通发展研究院院
长袁钢也来到会场。“群英会”的议题逐渐拓
展开来，从水污染治理到环境保护，再到违法
建筑拆除，市民投诉的几大类问题均在讨论
之列。
“时间过去了那么久，当年安顺路拖拉

机货运车扰民的投诉，你们今年还做了回
访。”看到本报副总编辑裘正义进入会场，
黄融为上周四本报夏令热线 $'周年回访报
道点赞。
几位政府部门负责人均表示，对今年的

夏令热线报道充满期待，希望能及时关注市
民投诉的变化，为百姓分忧。

随后，市交通委副主任冯健理也来到会
场，与不少负责人就中心城区停车难的问题
聊了起来。
夏令热线开通前 "'分钟，副市长时光辉

走进“峰会”现场。他与市建设交通工作党委
副书记、市住建委主任黄永平，热烈讨论起城
市管理的相应课题。
谈话间，市住建委副主任、市房管局局长

胡广杰，市绿化市容局局长邓建平等人也加
入话题讨论。
今年是本报第 $)届夏令热线，时光辉与

本报党委书记、社长、总编辑朱国顺聊起夏令
热线的过往点滴，兴致很高。时光辉表示，过
去的 $'年里，新民晚报夏令热线紧密结合民
生问题，为市民分忧。随着城市发展，市民生
活水平也在逐步提高，百姓诉求不断发生变
化，可以说夏令热线见证了上海的城市建设
发展脉络。

时间很快来到 ( 时 '! 分，起身接听市
民来电前，时光辉说：“今年是改革开放四
十周年，这 *# 年来上海的进步有目共睹。
当前，上海正在积极推进城市精细化管理，
希望夏令热线能做好总结，再度出发，推动
城建工作更完善，更有利于提高城市管理
水平。”

本报记者 杨硕 志愿者 陈悦

“群英会”共议夏令热点
“促膝谈”盼解市民诉求

!!!夏令热线开线侧记

走过25年，夏令热线再出发
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时光辉"提升解决率和满意度#推进城市精细化管理
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! ! ! !本报讯（首席记者 曹刚）今天上午 !时
"'分，接听完部分市民的来电后，市领导和
相关职能部门负责人走进新民晚报夏令热线
特别报道中心，亲切看望和慰问了参与夏令
热线活动的本报记者和志愿者。他们表示，新
民晚报夏令热线已经走过了 $'年，比在座同
学们的年龄都大。虽然各时期的工作重点不
同，但夏令热线始终坚持解决群众急难愁问
题，对促进城市管理水平提升发挥了重要作
用。希望夏令热线不忘初心，坚持为民解忧的
宗旨，一定要让群众满意。
夏令热线报道中心里，十余位志愿者正

围坐在一起，收集、整理投诉线索，做好准备
工作。

今年的大学生志愿者来自清华大学、上
海外国语大学、上海海事大学、上海工商外国
语职业学院等高校，是清一色的 %'后，其中
年纪最大的 $$岁，即将升入研一，年纪最小
的 "%岁，刚读完大一。他们在众多报名者中
脱颖而出，得到了这个了解社会的锻炼良机。
“第一次到媒体实习，就很荣幸参与上海

市媒体优秀品牌———新民晚报夏令热线，能
近距离观察社会，了解民生百态，非常期待，
也很珍惜。我一定全力以赴，把握好这次难得
的学习机会。”即将到清华大学攻读传播学硕
士的志愿者林奕成高兴地说。

了解民生百态
把握学习机会

!"后志愿者"

! ! ! !本报讯（首席记者 曹刚）夏令热线今
天上午 ! 时开通以后，众多市民和读者积
极表达民生诉求，参与城市管理。电话铃声
频频响起，投诉举报和反映城市综合治理
问题的来电持续涌入热线。截至上午 "# 时
&# 分记者发稿时，"$&"% 热线共接到来电
"$$! 个。

根据上午的来电统计，市民和读者比较
关注的问题主要集中在违法建筑举报# 擅自

占用公共场所#公共区域秩序维护#公交线路

营运咨询等城市管理问题上。
针对投诉频次相对较高的“违法建筑举

报”，"$&"%热线相关负责人介绍，尽管电话数
量不少，但与前两年同期情况相比，举报总量

逐年下降，正在搭建的违法建筑所占比重也
在逐年下降。此外，中心城区与郊区的违法建
筑举报比例基本稳定在 )+*。其中，个别区今
年上半年的举报量全市排名与 $#")年上半
年相比，发生了较大变化，比如崇明区举报量
从全市第 *升至第 $，奉贤区从第 ""升到第
'；而闵行区则从全市第 $降至第 )，青浦区从

第 "#降到第 "'。
接到市民和读者来电后，"$&"%热线会将

情况及时反馈到各相关职能部门处置。本市
供水、排水、绿化、市容环卫、城管执法、公交、
出租、轨交、居住物业、市政道路、建筑施工和
电力等行业，都将以积极负责的态度及时受
理来电诉求，保障广大市民和读者安然度夏。

市民和读者积极表达民生诉求参与城市管理

上午2个半小时涌入来电1228个
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